Baumschnitt im Reg.-Verband SWM /Hagenow in der Kleingartenanlage "Am Prahmer Berg"

Am 25.11.2023 führte der Reg.-Verband SWM in Hagenow einen lernmethodischen Baumschnitt durch., das Wetter machte uns einen Strich durch diesen Termin -Wintereinbruch-.

Um pünktlich 09.00 Uhr haben wir dann mit der theoretischen Ausbildung unter Leitung von Frau Ehricke begonnen. Alle Anwesenden hörten interessiert zu, stellen Fragen, trotz der wiedrigen Wetterumstände, zwischendurch wurde heißer Tee gereicht. Herzlichen Dank dafür.

Bei der theoretischen Ausbildung wurden folgende Schwerpunkte angesprochen

Welche Werkzeuge brauch man zum Baumschnitt.

Astschere: man sollte eine hochwertige Schere, die gut in der Hand liegt, Billigprodukte haben sich in der Vergangenheit nicht bewährt.

Baumscheren: Diese Scheren sind unverzichtbare Helfer beim Schnitt von Gehölzen, denn die langen Griffe sorgen für eine gute Hebelwirkung und erleichtern das Arbeiten ungemein. Auch hier sollte man ein hochwertiges Produkt mit Metallteilen aus Edelstahl wählen.

Säge: Für dicke Äste benutzen z.B. eine Bügelsäge. Manche Modelle haben einen verlängerbaren Griff, sodass Sie leichter an weiter oben wachsende Äste kommen. Klappsägen sind handliche Helfer, eignen sich vorallen für das Arbeiten in der Baumkrone, da sie leicht zu handhaben sind.

Scharfe Klinge, guter Schnitt

Nur eine gute Schere mit richtig geschliffener Klinge macht einen glatten, sauberen Schnitt möglich.

Eine stumpfe Klinge quetscht das Holz und die Rinde franst aus. Die Wunde verheilt dadurch schlecht. Schleifen Sie Ihre Schere regelmäßig, nicht vergessen, das genutzte Werkzeug zu desinfizieren.

Der Richtige Zeitpunkt

Obstbäume schneiden Sie in der Ruhephase der Gehölze, also zwischen Dezember und Februar, an frostfreien Tagen. Die offenen Wunden können sich sonst bei starken Frösten verschlimmern und Schäden am Holz verursachen. Wer zu spät schneidet, riskiert, dass der Baum nicht austreibt und nur wenig Früchte trägt.

Ausnahme:

Pfirsichbäume schneidet man im April oder Mai, weil bei diesen Bäumen auf die Blütenknospen geachtet werden muß. Süßkirschen werden im Sommer gleich nach der Kirschernte zurückgeschnitten.

Das waren alles Fragen, die sehr professionell beantwortet worden sind. Wie gesagt, wir haben nur einen theoretischen Teil durchgeführt, wir hatten den Eindruck wissenwertes vermittelt zu haben, deshalb möchte ich mich bei allen Beteiligten ganz herzlich bedanken, den praktischen Teil holen wir im zeitigen Frühjahr des folgenden Jahres nach. Die Vorsitzende der Reg.-Verbandes SWM Gartenfrd.Inge Moldt überreichte an die Durchführenden kleine Präsente, damit sollte die ehrenamtliche Tätigkeit gewürdigt werden. Herzlichen Dank an alle, die dazu beigetragen haben, das dass ein gelungener Vormittag geworden ist.